CHINE ET CANADA

Le nouveau ministre présente ses lettres de créance à Ottawa

Texte des allocutions du Dr Liu Shih Shun et du vice-roi

Ottawa, 27 (D.N.C.) — Le nouveau ministre plénipotentiaire de Chine au Canada, le Dr Liu Shih Shun, a présenté hier ses lettres de créance au gouverneur général. A cette occasion il a prononcé l'allocution suivante:

L'allocution de M. Liu Shih Shun

L'allocution de M. Liu Shih Shun

Excellence,
J'ai l'honneur de présenter à Votre Excellence les lettres qui m'accréditent comme envoye extraordinaire et ministre plénipotentiaire de la république de Chine auprès de Sa Majesté britannique au nom du Canada. A cette occasion, je vous prie de bien vouloir transmettre à Sa Majesté les compliments cordiaux de Son Excellence le président du gouvernement national de la république de Chine ainsi que ses meilleurs voeux de santé pour Sa Majesté et de bonheur, de prospérité pour le Canada et le peuple canadien.

Il est bien connu que les relations entre la Chine et le Canada sont depuis longtemps du caractère le plus heureux et le plus amical. La décision d'échanger des missions diplomatiques procède de leur désir commun de développer et de favoriser cette coopération, déjà manifeste, des deux pays. La tournure des événements mondiaux démontre le bien-fondé et l'opportunité de cette décision.

Aujourd'hui, tant en Europe qu'en Asie, une guerre prodigieuse de proportions fait rage sur mer et sur terre. Tous les peuples respectueux de la loi et épris de liberté sont engagés dans une lutte acharnée contre l'assaut des cohortes de la barbarie et du despotisme. Les forces coalisées du front dénocrétique les attaquent avec une énergie redoublée et sont déterninées à combattre jusqu'à la victoire commune.

Pendant ce combat, la vitalité, l'abondance des ressources et le courage intrépide des Canadiens ont suscité la sympathie profonde et l'admiration du peuple chinois. Maintenant que les deux nations combattent côte à côte pour la défense de la liberté, de la justice et de la civilisation, nous avons confiance que leur communauté d'intérêt et leur camaraderie d'armes sont destinées à constituer la base d'une amitté croissante et durable.

J'apprécie pleinement l'honneur que mon gouvernement m'a fait en une couffant cette importante mis

J'apprécie pleinement l'honneur que mon gouvernement m'a fait en me confiant cette importante mission; et, dans le but de la réaliser, je demande d'avance le bienveillant appui de Votre Excellence. La réponse du vice-roi Son Excellence le gouve

Son Excellence le gouverneur général a répondu en ces termes:
Ottawa, le 27 février 1942.
Monsieur le ministre,
J'éprouve un vif plaisir de recevoir, au nom de Sa Majesté le Roi, les fettres de créance par lesatieles le créance par lesatieles le resident du gouvernement national de la République de Chine vous accrédite comme envoyé extraordinaire et ministre plénipotentigire au Canada, et je vous souhaite, en votre qualité de premier représentant diplomatique de la Chine au Canada, une chaleureuse henvenue.

Je vous prie de transmettre à Son

se henvenue.

Je vous prie de transmettre à Son Excellence le président du gouvernement national de la République de Chine mes sincères remerciements pour les salutations cordiales et les meilleurs souhaits de santé que Son Excellence a bien voulu adresser à Sa Majesté le Roi et pour les voeux qu'elle a formulés pour le honheur et la prospérite du Ganada et du peuple canadien, Croyez/bien que je m'empresse, en mon nom et au nom du gouvernement at du peuple canadiens, de répondre aux nobles sentiments que vous venez de m'adresser de la part de Son Excellence et du peuple chinois.

L'établissement au Canada d'une mission diplomatique de Chine est accueilli avec la plus grande cor-dialité. Cette mission servira à dé-velopper davantage et à promouvoir les relations amicales qui existent depuis si longtemps entre nos deux depuis si longtemps entre nos deux

depuis si longtemps entre nos deux pays.

La lutte courageuse que le peuple chinois soutient avec tant de vaillance depuis déjà plusicurs années contre l'invasion de sa patrie, a suscité la sympathie et l'admiration du peuple cauadien. Le Canada est également engagé dans une lutte contre l'agresseur. Aujourd'hui le peuple cauadien et le peuple chinois ont l'un et l'autre à faire face aux mêmes ennemis contre lesquels ils sont résolus de continuer ensemble à partager la défense de la liberté et de la justice jusqu'à ce que la victoire ait couronné leurs efforts,

Les efforts que nous déployons en vue de vaincre nos impitoyables ennemis nous uniront dans une association de plus en plus étroite et formeront, j'en suis sûr, la base d'une amitté plus ample et plus profonde.

Dans l'accomplissement des fonc-

d'une autre profonde.

Dans l'accomplissement des fonctions qui relèvent de votre importante mission, vous pourrez toujours compter sur mon entière coliberation.